

原文

古来、朝鮮半島は、中国の進んだ文明を日本に伝える通路だった。しかし、朝鮮半島全体が日本に敵対的大国支配下に入れば、日本の独立はあやうくなる。日本は、中国と朝鮮半島の動向に注意を払わねばならなかった。日本が古代律令国家を形成したのも、東アジアの中で自立することをめざしたものだった。

鎌倉時代に、元寇の拠点となったのも朝鮮半島だった。そのときの恐怖の記憶は、日本人のあいだで長く伝えられてきた。反対に、豊臣秀吉が、朝鮮半島に兵を送ったこともあった。江戸時代には、対馬藩を通して、徳川幕府と朝鮮との良好な関係が続いた。

日本と朝鮮半島との関係について、朝鮮の実態を考慮せずに一面的な見解を十分な配慮なく取り上げている

修正文

古来、朝鮮半島からは、中国などの進んだ文明が日本に伝えられた。しかし同時に、朝鮮半島に日本の安全をおびやかす勢力がおよんだこともあった。日本は、中国と朝鮮半島の動向に注意を払わねばならなかった。日本が古代律令国家を形成したのも、東アジアの中で自立することをめざしたものだった。

鎌倉時代に、元寇の拠点となったのも朝鮮半島だった。反対に、豊臣秀吉が、朝鮮半島に大軍を送ったこともあった。江戸時代には、対馬藩を通して、徳川幕府と朝鮮との良好な関係が続いた。